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https://www.100test.com/kao_ti2020/542/2021_2022__E6_AD_A6

_E6_B1_89_E9_AB_98_E4_c65_542843.htm 日前，教育部就“

文理分科是否取消”等20个影响教育改革发展全局的重大问

题在全国公开征求意见。我市部分高中校长昨日表示，取消

文理分科，在现行高考制度下有一定难度。 据了解，教育部

提出社会关注度高、影响教育改革发展全局的20个问题，其

中就有“高中取消文理分科的必要性和可行性”这一问题。 

武汉二中校长董汉利认为，文理分科是否取消，不是简单的

一句话就能解决；教育改革不能不顾眼前，但也不能只看眼

前。他认为，取消文理分科，高考也不可能考所有学科，高

考如何与平时学科相对接是必须考虑的。“一旦取消分科，

还要考虑如何考查平时学习，如何解决教育监督、诚信等问

题。” 长虹中学校长陈为庆表示，文理分科是中国特色，多

年来对加快人才培养发挥了很大作用。他认为，文理不分科

确实是国际趋势，但中国目前这样做有一定难度，时机还不

成熟。 武汉市第四十九中学校长肖智慧赞成取消文理分科。

他说，从长远看，社会需要综合性人才，文理不分科有利于

学生全面发展。不过他也认为，在现行高考制度下，取消文

理分科要考虑不增加学生的学习负担。 武汉中学校长魏少平

说，文理不分科，有利于提高民族素质，文科学生应该学一

点自然科学，理科学生应该学一点社会科学。过去，我市曾

实行高中毕业会考。魏少平建议：“如果取消文理分科，可

恢复这一举措，但一定要降低难度，让学生掌握最基本的知

识就行了，以免增加过重的学习负担。” 2月6日，《国家中



长期教育改革和发展规划纲要》工作小组办公室举行新闻发

布会，提出将就社会关注度高、影响教育改革发展全局的20

个重大问题继续公开征求意见。其中包括是否取消高中文理

分科的问题。 [相关新闻]国家就高中文理分科等20个教育问

题征求意见 更多2009年高考信息请访问：百考试题．高考网 
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